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◆カラビナとは…登山に使われる金属製の輪です。カラビナがロープをしっかり繋ぎ、支えるように、この消費者情報が必要な情報を消費者に、消費者の声を事業

者・行政に繋ぐ役目を果たすようにと名付けました。 

●令和 5年度 新潟県消費者協会通常総会報告                               ２p 

●消費生活ｻﾎﾟｰﾀｰ活用推進事業報告・協会事業報告・NEWS！                       ３p        

●＜シリーズ エシカル消費その３＞地産地消で地域と人を元気に！                   ４p 

●＜トラブルキーワード＞還付金詐欺が多発「あなたも狙われています」                 5p 

＜気になる話題＞「EVバス」県内初導入                                 

●＜地区だより＞ 「今年度実施予定の活動」「紹介したい活動」                    6-7p 

  ＜作ってみませんか＞「米粉蒸しパン」 

●＜現場を見せて＞認定特定非営利活動法人 UNE                                    8p 
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＜会長就任あいさつ＞ 

5 月の通常総会において、役員改選により本

多前会長からバトンを引き継ぎ会長を拝命い

たしました。よろしくお願いいたします。 

ウイルス禍の 3 年前には総会の講演会や地区

講演会もすべて中止となりました。その後、マ

スクの着用、三密の回避など行動が制限される

中、工夫を重ねての活動が始まり、昨年はほぼ

ウイルス禍前の状態に戻ったように思います。 

直接顔をあわせ、言葉を交わすことで生まれ

る信頼感や達成感は、次の活動へと繋がり大き

な力となることを再度認識いたしました。 

 

繋がりを大事に！ ～リアルもオンラインも～       

 

令和５年度通常総会 

特定非営利活動法人 新潟県消費者協会   

 

 

 

 

  

一方で、令和 3 年にはデジタル庁が発足し、 

ウイルス感染によって急速に世の中のオンライ

ン化が進んでいることも実感しています。協会

においても、講演会のオンライン配信、会員オ

ンライン交流会など、物理的な距離をうめる新

しい手段として利用を広げています 

 蓄積された繋がり、新しい繋がり、共に貴重

な財産です。リアルの手ごたえとオンラインの

便利さとを共用し、自分だけでなく周りの人々

や社会、環境に配慮する消費者の輪を広げてい

きましょう。  

 

特定非営利活動法人 

新潟県消費者協会 

 会長 山﨑 和美 

No.167 

消費者情報 
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令和 5年度主な事業予定 

＜退任あいさつ＞  
この度新潟県消費者協会会長を退任いたしました。 

短い期間ではありましたが皆様には大変お世話にな 
りました、深く感謝申し上げます。 
ウイルス禍で思うような活動ができませんでした 

が、皆様のご協力のもと少人数でも活動が続けられ 
るような会費の改定やオンラインを取り入れた新しい 
活動も始まりました。 
私にとっては何と言っても多くの方々との出会いが宝物にな

りました。これからも楽しく消費者協会のイベントに参加して
まいりたいと存じます。どうもありがとうございました。益々
の発展をお祈りいたします。      

前会長 本多 滿喜子 

―新潟県内の自然災害のリスクと対策― 
新潟大学災害・復興科学研究所 准教授 渡部 直喜 氏 

通常総会記念講演会 
 

「新潟県の地形は、沿岸、平野、山地、そして佐渡、粟島といった島々も含め、地質や気

象も異なっていることから、発生する災害の特徴も異なっています。今後おこりうる災害から

自分の身を守るためには何をすればよいか、まずは住んでいる地域の特徴を知り、その情報

を活用しながら個人の準備が重要である」とお話しいただきました。 

自分が住んでいる地域は何が危険でリスクが高いのかということを、あらためて考えるきっ

かけをいただいた講演でした。 

 

 

副会長 和田 澄恵 ＜就任あいさつ＞ 

デジタル社会ともいわれる現代社会。この上 
AI に頼るようになったら、人間は「考える葦」 
でなくなるのではないだろうか。 

このような社会で消費者協会が果たせる役割 
は何なのか、その答えを皆さんと一緒に考えて 
いきたいと思っています。 

期日：令和 5 年 5 月 17 日（水）  会場：新潟ユニゾンプラザ 

 

議案は可決承認されました（議案詳細については総会資料をご参照ください）。    

令和 5 年度 新潟県消費者協会通常総会報告  

 

 

 
 第１号議案：令和 4年度事業実施報告･決算報告及び監査報告 

第２号議案：役員の選任について 

第３号議案：令和 5年度事業計画及び収支予算 

 

 

 【活動テーマ】 消費者市民社会のさらなる発展に向けて行動しよう！ 

【重点目標】 一人ひとりが、気づいて繋いで、エシカル消費の輪を広げよう 

 

会長 山﨑 和美  

副会長 
髙杉 陽子 

和田 澄恵  

常任理事 
渡辺 あや子 
斎藤 和子 

常任理事・事務局長 堀江 智恵子 

理事 

若槻 良宏 
池山 純子 
石畝 剛士 
高木 幸子 
堀井 一雄 
高野 英夫 ※ 
佐藤 清子  
山賀 とし ※ 
伊野 ハルノ※ 

監事 
前川 幸子 
小出 和子 

                 ※新任 

1 新潟県消費者協会事業            2 受託事業（新潟県消費生活サポーター活用推進事業）  

・消費生活に関する講演会、研修会の実施 

・エシカル消費推進活動 ・自主調査、調査協力 

・高齢者や初心者の ICT*活用支援 

・ホームページによる情報提供 

・各地区事業及び活動支援 

講師の渡部氏 

・消費生活サポーター養成講座 

・消費生活サポーターフォローアップ講座・活動支援 

・消費生活サポーター啓発講座講師派遣 
 

＊ICT：インターネットを介して、人同士のコミュ 

ニケーションを可能にする技術 

令和 5 年度新潟県消費者協会役員 

令和 5 年度の主な事業予定 
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イオン幸せの黄色いレシートキャンペーン 
ギフトカードを贈呈していただきました！ 

＋   イオンリテール株式会社 

北陸信越カンパニー新潟 SM

事業部様より、615,800 円分

のギフトカードをご寄付い

ただきました。  

各協会の活動のために有

効に使わせていただきます。

ありがとうございました。 

魚沼市消費者協会 
前会長 

星 幸恵さん 

 

おめでとうございます！ 

 

令和 5年度全国消費者協会連合会 

功労者に表彰されました！ 

新潟県消費者協会 
前会長 
本多 滿喜子さん 
 

消費生活サポーター活用推進事業報告 

消費生活サポーターフォローアップ講座「後期」 

令和 5年 3月 8日（水） 会場：新潟ユニゾンプラザ 参加人数 62名（うちオンライン１２名） 

❶ 消費者関連法の近年の改正ポイント・・・弁護士法人青山法律事務所の 

輪倉大流（わくら ひろなが）氏より、最新の消費者関連法の情報を中心にお話 

いただきました。 

❷ 悪質商法対策ゲーム・・・グループに分かれて悪質商法の事例や対処法など 

カードにしたものを使って、人生すごろくのように楽しく学ぶことができました。 

➌ サポーター交流会・・・ 「サポーターを増やすには？」など５テーマから 1つ選 

択し、その解決方法をグループで話し合うサポーター交流会を行いました。 

それぞれのグループで活発な意見が飛び交い、普段話すことがなかったサ 

ポーターとも交流を深めることができました。 

 

念願だった新潟県消費生活サポーターの新しい会員証とロゴマークが完成 

しました。サポーターの皆様からアイデアをいただき、ロゴは後期フォロー 

アップ講座で参加されたサポーターの皆様からの投票で決定しました！ 

サポーターの活動「学ぶ・伝える・見守る・つなぐ」と新潟県の地形を特産 

の枝豆でデザインしました。これからのサポーター活動に活用していきます。 

●スマホでオンライン会議に参加しよう！ 

令和 5 年２月 21 日（火） 参加人数 20 名 

会場：三条市栄庁舎 

三条市栄消費者協会の皆さんとスマホを使っ

た ZOOM 講習会を開催しました。講師の説明に一

人ひとり熱心に取り組む姿が印象的でした。 

●初心者向けスマホ教室 

①令和 4 年 12 月 12 日(月)  参加人数 17 名 

②令和 5 年 ２月 28 日(火) 参加人数 16 名 

会場：新潟ユニゾンプラザ 

一般及び協会員向けに、初心者スマホ教室を２

回開催しました。スマホの機種別に対応した内容

で、参加者からも好評を得て、次回開催の要望も

いただきました。 

ロゴマーク 

サポーター証とロゴが完成！ 

 

講師の輪倉大流氏 

悪質商法対策ゲームの様子 

NEWS！ 

協会事業報告 

村上市消費者協会 
前会長 

梅田 久子さん 
 

●消費者協会会員オンライン交流会 

 令和 5 年 1 月 19 日（木） 参加人数 30 名 

ZOOM アプリを使い、各協会会員が自由に

参加できるオンライン交流会を開催しまし

た。各地域の活動の紹介から、他の協会に聞

いてみたいことなど、自由で楽しい情報交換

の場になりました。 

 

  

サポーター証 

新潟 花子 

スマホ初心者の疑

問を解決するテキ

スト「スマホ初心

者便利帳」を NACS

東日本支部新潟分

科会様と協働で作

成しました！ 
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 漁港でその日に揚
げられた魚が、漁港に
ある直売所で新鮮で
安く購入できます！ 
 

＜シリーズ＞エシカル消費 その３ 
「地産地消」って何がよいの？ 

地産地消は、地域で作られた農林水産物を、

その地域で買ったり、食べたりする取組です。 

未利用魚とは、「手間がかかる」「サイズが不揃
い」などの理由で市場価値が低く、一般市場にほ
とんど出回らない魚です。市場価値が低いため、
運搬費等で収入がマイナスになることも。。。 
新潟漁協新潟支所では、漁師の収入アップのた

め、未利用魚である「カナガシラ」を三枚におろ
し真空パックで冷凍し、新潟市中央区の公立保育
園に給食食材として提供する取組（月 1 回）を始
めました。 
急速冷凍の技術が高まり、1 回の漁獲量が少な

くても一定量貯まるまで美味しい状態で保存して
おけるので、手の空いた時に加工でき新たな雇用
にもつながったそうです。 

カナガシラを食べてみよう！ 
くせのない淡泊な白身魚でだしがでるので、頭を

落としてブツ切りにし味噌汁にします。煮つけや、三

枚おろしにして唐揚げにしてもおいしい！ 

昔から、カナガシラの味噌汁を飲むと、 

母乳の出がよくなると言われているそうです。 

 地域や人を元気にするエシカル消費として、「地産地
消」があります。スーパーの中にある地場産野菜のコ
ーナーや地域の食材を使ったレストランを利用するこ
とは、身近なエシカル消費です。 
 新潟県は日本海に面し、沿岸域だけでも約 600 種の
魚が生息しているそうです（新潟県 HP）。旬の魚は栄
養価も高く新鮮で美味しいのでもっと食べましょう！ 
              （編集委員 有坂節子） 

～地元の魚をもっと食べよう！～ 

・新鮮で栄養価の高いものが得られる 

・生産者の顔がわかり安心感がある 

・地域の食文化などが学べる 等 

②未利用魚だった「カナガシラ」が園児の給食に！ 

◆市場価値低く、捨てられたり。。。 

 硬い骨が多くあり、さ
ばくのに手間がかかる 
 

カナガシラ 
 

安定した量が 
獲れない  

◆加工冷凍することで、 
安定供給と収益アップ＆食育にも！ 

漁師 

漁師 

漁港 直売所 

保育園 

漁協 

閑散期に加工作業
ができるので、通年
での雇用が生まれた 

地元の魚を
食べることで
食育になる 

商品価値が上がり
収益アップ 

 
成長しても 
30㎝程度と 
小さい 

①安くておいしい！新鮮な魚が手に入る漁港の直売所（新潟漁協） 

消費者 

生産者 

その他 

・消費者ニーズに対応した生産ができる 

・流通経費が抑えられる 

・直売所等での販売は、少量生産品や

規格外品も販売できる    等 

・輸送距離の短縮で環境への負荷軽減 

・地域での消費が増え経済活性化 等 新潟漁業協同組合  

新潟市中央区万代島 2-1 tel 025-244-6182 

海底にあったゴミの山 

 新潟の魚について、新潟漁業協同組合にお聞きしました。「新潟漁協は 10
の支所を持ち、鮮魚の販売以外にも一夜干しなどの加工販売等も行ってい
ます。新潟で獲れた魚が県外で売られるより地元で消費された方が、漁師
の収益も増え、消費者にも旬の魚をお届けできるので、地元での販売に力
を入れたい」と話されていました。 
きれいな漁場を保つ活動として海底清掃があります。これは、禁漁期に

入る７～８月を中心に、海底に沈んでいるゴミをからめとって陸に引き上
げる取組です。毎年 10 トン程度回収されるそうです。 

巻漁協鮮魚直売所   

岩船港直売所食堂     

魚売り処新鮮家      

桑川直売所         

新鮮おさかな市場       

新潟漁協新潟支所直売所  

新潟漁協 南浜支所      

 

4～11 月 土曜 8 時～11 時 

3 月中旬～11 月 9 時～16 時 

通年  9 時～18 時  

現在営業休止  

4～10 月 土日 9 時～12 時 

通年 定休日火 9 時～15 時 

2～11 月 月１回日曜 7 時～ 

     

 

西蒲区越前浜 6814-8 

村上市岩船港町 3144-21 

村上市寝屋 149 

村上市桑川字峠々下 968 

新発田市藤塚浜字石山海岸 3585-464 

新潟市中央区万代島 2 番 1 号 

新潟市北区島見町 1-135 先地 

 

     

 

（新潟県漁業協同組合連合会 HPより） 

最新情報は、新潟漁協新潟支所 Facebook でチェック！ 
 
 

三枚おろし冷凍カナガシラ 



 

― 5 ― 

 

越後交通株式会社は昭和 35 年設立以来、『地域の

足』として中越エリアを網羅する路線バスのほか、都市

間高速バスなどの乗合バス事業を展開しています。 

令和 5 年 3 月 19 日から県内初の「ＥＶバス」の運行

を、中央環状線「くるりん」で開始しました。EＶバスは電

気を使って静かに走行する環境にやさしいバスです。 

            （編集委員 押見敏昭 中村朝子） 

利用のみなさまへ 

『くるりん』が環境保全のシンボルとなって、多くのみな

さまに「環境への意識」が浸透していってほしいと願って

います。 

 究極の環境保全は市民のみなさまに公共交通機関を

利用していただくことです。ぜひ、一度ご利用ください。 

『ＥＶバス』県内初導入 

運輸営業部 佐山尚生次長に伺いました 

長岡市千秋 2-2788-1（本社）

ＥＶバスの特徴 

・環境保全・・・電気で動くバスは環境負荷

が低く、CO2 の削減となります。ディーゼ

ル車と比較すると、1 か月あたり CO2 を 3

トン以上削減できます。 

・防災ステーション・・・災害時、スマホ 2万 

5千台相当の充電が可能です。 

現在、長岡市と防災協定を結んでお

り、防災本部や避難所への電源を提供す

ることとしています。 

 長岡駅前にあるバス乗場の電灯をＬＥＤ化するなど、

環境保全への取り組みをより一層推進させるために、

「EVバス」の導入を決定しました。 

従来のものと比較すると倍の導入費用がかかりま

す。ＥＶバスの導入にあたり、国と長岡市から支援をい

ただきました。 

（右） 

運輸営業部 

佐山次長 

 

（左） 

中村編集委員 

気になる話題  

還付金詐欺が多発 あなたも狙われています 

県内では特殊詐欺の被害が増えています（令和

４年度新潟県内の被害総額 5億 2489万円）。その

中でも「電話で市役所職員を名乗り『医療費や保

険料の還付金がある』などと言い、携帯電話に誘

導し、ATM の操作でお金を騙し取る詐欺」が頻発

しています。 

ATM でお金が戻ることはありません。実際には、

自分の口座からお金を犯人の口座に振り込まされ

る被害が多くなっています。電話がきたが騙されな

かったケースや、銀行の行員の機転で詐欺を未然

に防いだケースもあります。詐欺電話には充分気を

つけましょう！        編集委員 小林  諒 

対策２ ちょっと間をとろう 

①固定電話に「お金が戻る」と電話がかかってきた 

        電話で名乗った機関等に確認してみる 

②ATM操作を指示されたら 

     操作を行員に聞いてみる 

※急がせる、慌てさせる手口です。一人で対応せず

に周りの人にまず相談しましょう。 

対策１ 電話機の設定などで防ごう！ 

防犯機能付き電話の利用や、ナンバー・ディスプレ

イ（電話番号表示）での番号確認が有効です。 

現在、NTT 東日本では 70 歳以上の高齢者が暮ら

す家庭を対象に、ナンバー・ディスプレイの月額利用

料と工事の無償化や特殊詐欺対策サービスの無償化

等をおこなっています（対象でない場合や期間が限定

されているものもあるので、詳細は NTT東日本にお問

合せください）。 

導入のきっかけ 
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ウイルス禍から元の日常に戻りつつある中で、各協会の活動も再び

動きだしました。新しい年度に向けて実施を予定している活動やこ

れまでの活動について各会長に紹介していただきました。 

～「今年度実施予定」または「紹介したい活動」について～ 

 
◇日々の生活を見直す活動を！ 
             柏崎市消費者協会 
地球温暖化による異常気象・感染症の蔓延・水

不足・食料不足等が心配されている現在、日々の
生活を見直し環境問題に取組みたい。特に環境悪
化の中、食料自給率が低 
い我国、地産地消等をテ 
ーマにした講習会、 
学習会など 
生産者と連 
携し実施し 
たい。 
 

◇久し振りの「遊休品販売」 
三条市栄消費者協会 

6 月、花菖蒲まつり会場での「遊休品販売」や、
環境保護啓発事業などを数年ぶりに開催し、会員
一同、多くの人との対面での販売や PR 活動を楽し
みました。今後行う視察 
研修や学習会では SDGs 
について学 
び、市民へ 
の啓発活動 
を行ってい 
きます。 

 

 

◇手始めに交流会から 
                 南魚沼市消費者協会 
 日常が戻りつつある今年度、役員不足で活動も
限られますが、まずは会員の積極的な参加を呼び 
かけ、手始めに６月末十日町市消費者協会様と楽
しく有意義な交流会を実 
行。消費者協会って「ど 
んな事する 
の？」この 
疑問を明確 
にできる活 
動が目標 
です。 

 

◇SDGsやエシカル消費に関する公開学習会 

                   長岡市消費者協会  

3 月に開催。原信様から事業所における SDGs の
取組の紹介があり、その後、県協会制作の DVD 視 
聴、できるかなエシカル消費、グループ意見交換を
行いました。参加者はエシカル消費を実践している
ことに気付き、 
さらにでき 
ることから 
始める意識 
が芽生えま 
した。 
 

◇みんなで明るく元気に活動を！ 

                   魚沼市消費者協会 

会員の皆さんが、元気に楽しく活動できる事を
目標に、ワイワイフリーマーケットの活動から始
めます。小学生の皆さんに石鹸作り体験を通し
て、リサイクルや環境問 
題などにつ 
いての啓発 
活動を思案 
しています。 

◇たのしい仲間づくり 

十日町市消費者協会 
 「不用品代理販売会」「市外視察研修」の代わ
りに「蜜蝋ラップ作り」「ポリ袋クッキング教室」 
を開催。どちらも好評で、 
市内外からの講師依頼が数 
件ありました。 
市の地球温暖 
化対策部会と 
ゴミ減量部会 
の会員にもな 
り活動してい 
ます。 

 

◇生ごみリサイクルはじめました 

五泉市消費者協会 

わが協会ではこの６月に、SDGs に繋がる取り 
組みとして、家庭から出る生ごみを堆肥化する 
段ボールコンポストづくりに挑戦しました。ご 
み減量の意識をもって 
学んだ作り方を、友人 
・知人へ 
と広めて 
いきたい 
と思いま 
す。 

 

◇今年の総会は目先を変えて！ 
小千谷市消費者協会 

今年は総会後に、牛乳パックを使ったエコ作品作
りを行いました。３種類作る予定でしたが、時間の
関係で２種類。もう１種類は皆さん挑戦したいとい
う事で反省会に予定。 
少し趣向を変えて皆さん 
が楽しめる 
事業も企画 
していきた 
いと思って 
います。 

佐藤 清子 会長 風巻 和子 会長 

荒井 良美 会長 

橘 惠子 会長 

山賀 とし 会長 

エコ作品づくり 

山本 ヒサ 会長 グループワークの様子 

小出 和子 会長 遊休品販売会 

伊野 ハルノ会長 ダンボールコンポスト作り 

フリーマッケット 

地産地消の料理講習会 

みつろうラップづくり 

ポリ袋クッキング教室 
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◇協会の活性化や会員増のための取り組み   
村上市消費者協会 

 ウイルス禍により活動が制限された中、会員の減
少と高齢化が進んでいます。今年度の総会の際、傾
聴についての研修及び交流会を開き、活動について
の意見交換やアンケートを 
実施しました。 
会員増のた 
めに協会を 
紹介するパ 
ンフレット 
を作成します。 

◇新生！新潟市消費者協会 

     

 令和５年度は県協会に５支部が市協会として加
入し、活動を開始します。５支部の独自性は守り
ながら、市協会としての運営を進めます。活動の
やり方を工夫しながら、生活者に役立ち、楽しめ 
る活動としたいものです。 
形骸化した会 
合や運営は無 
くして時代に 
合った協会を 
目指します。 
 

◇ 「サツキの苗木」無料配布 

 新発田市消費者協会 

毎年新発田市で行われる「しばた寺びらき」のイ
ベントで、当協会の会員である蓮昌寺住職様の協力 
を得て SDGｓの一環として、サツキの苗木の無料配
布を行いました。 
また、特殊詐欺の被害防 
止の啓発活 
動を行い、 
来訪者の皆 
様に大変喜 
んで頂きま 
した。 

 

 

和田 澄恵 会長 村田 俊一 会長 

渡辺 宣子 会長 交流会の様子 

サツキ無料配布会 

― 編集後記 ― 

 このたび、編集委員になりました中村朝子

です。よろしくお願いします。 

最初の取材先、越後交通（株）様との話

の中で出てきたバス乗り場のＬＥＤ電球で

すが、虫が寄ってこないというメリットがある

そうで、実はこれが一番嬉しい驚きでした。 

  （編集委員 中村朝子） 

簡単に作れます！もちもちして 

おやつやお茶請けにぴったりです。 

材料 （紙ケースは中サイズで 3個分） 

米粉 100g ベーキングパウダー（BP）６ｇ  

砂糖 20g 牛乳 170ml サラダ油小さじ 2   

トッピング（ドライフルーツ等）  

作り方 

① 蒸し器に水をたっぷり入れて、沸騰させ

る。 

② ボールに米粉、ＢＰ、砂糖を入れて泡立て

器等でよくかき混ぜる。 

③ ②に牛乳、サラダ油を加えてざっと混ぜ合

わせる。 

④ 紙ケースに等分に 8分目まで流す。 

⑤ 好みでドライフルーツ等をトッピングする 

⑥ 沸騰した蒸し器に並べて、布巾を掛けて

強火で 10分蒸かす。 
⑦ 火を消して、蒸し器から出す。熱いのでト

ングなどを使って取り出す。  
 
※米粉は小麦粉と違い、食物アレルギーを引き起
こさないので小麦粉アレルギーの子どもも安心し
て食べられます。牛乳アレルギーのある方は、豆
乳に置き換えることもできます。 

協会のグッズ紹介 

  

新潟市消費者協会 

米粉蒸しパン 

作ってみませんか 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

＜充実、拡大してきた事業＞ 

 

《現場を見せて》 
 

お話を伺った代表 
理事の家老洋さん 

長岡市一之貝869番地（栃尾地域） ☎ 0258-86-8121  

 

認定特定非営利活動法人ＵＮＥ
ニット工業協同組合  

 

１ 農業事業（一之貝地区、千秋地区他） 

・一之貝の棚田での米作り 

・ユニバーサル農園「ＯasisＲ」 

 長岡赤十字病院真向か 

いの信濃川左岸河川敷に 

広大な畑があり、様々な 

野菜を栽培しています。 

6月のイベントに私も参 

加し、じゃがいもの芽か 

き等の作業をしてきまし 

た。50人ほどが参加して汗を流した後、昼食に美味しい

カレーライスを頂きました。 

・ここには広いヨモギ畑があり、また放棄された田んぼ

に繁茂するものを提供していただき、野草酵素の会社や

「ヨモギ蒸」の材料仲買先に出荷しています。 

・昨年は「フードバンクながおか」にジャガイモ300kg、

大根 200本、サツマイモ250kgを寄贈しました。 

2 採取・加工事業 

・くろもじを活用したくろも 

じ茶の出荷。今年からは三条 

市の「ただいまーと」にも出 

品。くろもじのミストとアロ 

マアイテムも製品化しました。 

・地元の高齢者から収穫でき 

ない梅を提供していただいて 

梅干し作り 

・笹団子や大正餅を製造。ど 

ぶろくは全国準優勝の実績が 

あります。 

・熊笹は笹団子用以外にも、 

裁断したものを野草酵素の会 

社に出荷しています。 

 

」 

 

４ 送迎サービス事業 

 地域の方が加入するサービス会員に、無料で病院、買

い物、温泉＜おいらこの湯＞に送迎サービスしていま

す。前日までの予約が必要です。 

５ 農泊事業 

ＵＮＥＨＡＵＳ2階や空き家 2軒を借りて、素泊まり

で、食事や入浴は外で自由にしてもらいます。 

６ 雪下ろし等請負事業 

 地域の高齢者（要支援）宅の雪下ろしや墓掃除、街

路樹の除草など地域の便利屋として活動しています。 

 
７ その他 

・農業を中心とした海外勤務、市議,、NPOに関わる体

験を生かし講演を受け付けています。 

・ドイツモーゼルワイン販売 

 ドイツ勤務で得た人脈を通して仕入れ、イベント等

で販売しています。 

・手作り広報誌「うね日和」毎月発行 

農福連携をとおして一緒に仕事ができる人なら誰もが集える場 

３ 飲食事業 

・「うねご飯」：平日地元の女性たちが作るランチをみん

なで一緒に食べます。前日までに予約が必要で、12 時

15分開始、1食 600円です。 

・キッチンカー出店：アオーレ長岡でお弁当販売、「な

じら～て東店」や「トッピィ」（栃尾）等で赤飯販売 

 

感想：さまざまな支援者やボランティアの協力を得て

通年の仕事を確保するために、地域の資源や仲間の応

援を最大限活用して成長してきました。なみでない努

力、情熱の賜と思います。多くの人が幸せになれるよ

う一層の発展を願っています。（編集委員 山本ヒサ） 

 

 ・正会員や賛助会員、ボランティア、職員を合わせると230人近い

人たちが、基本的には好きな事業に携わり活動しています。この他

にも随時留学生、大学生などが参加しています。ＮＰＯ法人認証は

2011年で、今年で 13年になります。この間、事業を拡大しながら

年間通した作業を可能にしてきました。拠点がある一之貝は山間地

域ですが、空き家があったことと、職員は長岡在住で、一之貝は長

岡駅から 30分ほどで、送迎が便利であるという理由からです。 

・視察や、様々な方々のインターン・実習を受け入れていて、大学

生や高校生が体験学習で訪れています。また、家老さん自ら豊富な

経験に基づいた講演活動を行っています。 

＜ＵＮＥについて＞ 

 

熊笹の出荷作業 

どぶろく「雪中壱乃界」販売 

活動拠点のＵＮＥＨＡＵＳ 

黄緑の部分は開閉式屋根テラス 

中越地震に被災したときに長岡市議会議員であった家老さんは障がい者、生活困窮者や農

業、地域を支えたいと考えてＵＮＥを立ち上げ「障がい者や高齢者を含めた全ての人が誇りをも

って一生安心して暮らせる“ユニバーサル社会”の構築」を農園芸作業を通して目指しています。 

農作業に精を出す参加者 

発行日／ 令和５年８月１８日 

発行者／ 特定非営利活動法人 新潟県消費者協会  〒950-0994新潟市中央区上所２丁目２番２号 新潟ユニゾンプラザ１階 

TEL・FAX／ (025)281-5558   E-mail : n-shokyo@happytown.ocn.ne.jp             URL: http://www.nshokyo.org/ 
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